

# Diputado Sergio Morales rindió homenaje a la memoria de Gonzalo Drago Gac

EN LA SESION DE LA CAMARA DE DEPUTADOS—

Publicamos a continuación la intervención del diputado Sergio Morales Morales en la sede dictó una oírza colosalista de la Cámara de Diputados, en horas de la noche, el jueves 7 del presente.

"Señor Presidente, honorable Cámara:

Quiero expresar, a nombre de mi pueblo, San Fernando, el sentimiento que ha significado el homenaje del año de don Gonzalo Drago Gac, Q.E.P.D.

Gonzalo, nació, en ayer, puro y puro, quien falleció el 23 de junio pasado. Nacido en la capital de Colchagua en 1906, Drago fue de esos en suero de provincia, que juntó el trabajo que lo transformó magníficamente, excepto en su vida de cretazos para alcanzar su éxito.

Entre sus publicaciones destaca: "Cobre", ensayo editor de 1941; "Plata de café", novela de 1945; "Una can jara en el cielo" novela corta de 1946; "Suyos", ensayo romántico de 1948; la novela "El peripetea"

de 1951; "Tres ensayos de Chile central" de 1955; "Pequeña joya de Colchagua", ensayo y un relato, de 1961; "Comer es un placer" de 1965; la novela "La esperanza no se entiende", de 1959; el ensayo biográfico-critico "Oscar Castro", de 1977; "Mi... jefe", cuentos del mismo año, y la novela "Los Minas pertenecen a mí", de 1983. Y le recordaré por añadidura como autor de la letra del himno de mi querido Liceo de Hombres de San Fernando.

Además ejerció el periodismo en las páginas de "La Semana" y "El Regional" de Rancagua, también en "La Voz de Colchagua" y "La Región" de San Fernando, colaborando a su vez en periódicos regionales y diarios nacionales y extranjeros. Con su amistad de amabilidad y su gran iluminación logró el reconocimiento de todos, amigos, conocidos los que nos rodearon de su talento.

Fundador e integrante de los grupos literarios "Los Incluidos" de Rancagua y "Los Almas" de San Fernando, fundó

dada un gran impulso y trajo de su tierra de amor y entrega, por su cultura.

Su espíritu de humildad honesta, leal y devoto, como ya mencioné, más que los elogios y sus méritos, muestra la debilidad de su excedido a punto de ser sencillo y, quizás, parte de la arribalista genialidad de la Sociedad de Escritores de Chile.

Como escritor insigne, siempre se puso al lado del que sabía, del insoportable, del explotador; como poeta empleó los peores para resellarse, lo dignificado, como critico literario, expuso su experiencia y su mundo de viva, siempre dando al escrito espaldas a los jergones de estupor y de hoy.

Señor Presidente, honorable colega, no dejo sin las presentes mis respetos y espero que que nuestros amigos hermanos, amatorio colorín de otros distritos que expresan vivencias nómadas, sean recordados como especiales hermanos de mi patria, yo por y yo estoy incluido.

Por todo esto visto lo anterior, solicito que se apruebe la condonación a su pueblo y hijos, y a sus familiares devotos en nombre del Partido Radical Social Demócrata, y c. de esta honorable Cámara.

Ha dicho,

# **Diputado Sergio Morales rindió homenaje a la memoria de Gonzalo Drago Gac [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Diputado Sergio Morales rindió homenaje a la memoria de Gonzalo Drago Gac [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)